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评论
找 记 者 上 壹 点

“典型问题通报”也是一种营商环境

齐鲁晚报·齐鲁壹点
评论员 王学钧

近日，中共青岛市纪委、青岛
市监察委员会联合发文，对市北
区司法局原副局长潘广成故意刁
难企业等三起损害营商环境典型
问题予以通报。

在政商交往和服务企业的过
程中，当地个别党员干部做出了
违 法 乱 纪 、有 损 营 商 环 境 的
事——— 有的对前来办事的企业故

意刁难，在审核企业提报的法律
材料时恶语相向、无故拖延；有的
滥用职权，擅自变更企业审核、检
查方式，“帮助”企业骗取专项补
助资金；有的利用工作便利，向辖
区企业索要所谓的办公经费与感
谢费。故意刁难、以权谋私、吃拿卡
要，违法乱纪的具体形式虽有所不
同，但无一不是对当地营商环境的
破坏。对此，纪检监察机关当然不
能袖手旁观。及时介入，对涉事人
员严加查处并予以曝光，不仅是监
督执纪的一项“规定动作”，也是对

“后来者”们的一次必要警示。
作为一个对标深圳上海的现

代城市，青岛近年来一直致力于
优化当地的营商环境。也正因如

此，在《中共青岛市委全面深化改
革委员会2021年工作要点》中，该
市明确提出，市场化法治化营商
环境是对投资者、创业者最大的
感召，是深层次“搞活”青岛的关
键，并因此将“实施打造市场化法
治化营商环境改革突破行动”作
为本年度改革工作的十大主攻方
向之一。在这一背景下，青岛市纪
检监察机关积极作为，更富针对
性地强化执纪监督，对损害当地
营商环境典型问题予以通报，实
在是一件情理之中的事。

作为呵护营商环境的一种手
段，对损害营商环境典型问题通
报的做法无疑是值得肯定的。但
是，要想让这一手段更好地发挥

作用，至少还得做好以下两个方
面的工作。一方面，纪检监察机关
发布通报之后，司法部门要及时
跟进。在从党纪政纪角度对涉事
人员严肃问责的同时，对相关违
法犯罪行为还要坚决追究法律责
任，既不能在监督执纪上打折扣，
更不能以纪律处罚代替法律制
裁。只有这样，损害营商环境典型
问题通报才会表现出应有的威严
与震慑力。

另一方面，要在不断优化政
务流程与政商沟通的同时，建立
便利、畅通的渠道，来受理有关营
商环境的投诉和举报。今年1月1
日正式实施的《山东省优化营商
环境条例》明确规定，县级以上人

民政府及其有关部门应当建立健
全投诉举报和查处回应制度，畅
通便民服务专线、政务服务平台、
信访等渠道，对投诉举报应当及
时受理、直接查办或者按责转办、
限时办结、跟踪督办，及时将办理
结果告知投诉人、举报人，并依法
为投诉人、举报人保密。这方面的
工作做好了，各种损害营商环境
的人和事就会更及时更彻底地浮
出水面、得到查处，损害营商环境
典型问题通报就会因此而成为一
种常态化的营商环境治理机制。

为此，抱负远大的青岛应该
积极作为，大胆探索，让营商环境
典型问题通报成为营商环境的一
个部分。

净流入还是净流出？“七普”后山东不必在意

齐鲁晚报·齐鲁壹点
评论员 高寒

近期，第七次人口普查各地
区人口数据出炉，山东常住人口
位列全国第二，并且相比于10年
前占全国比重增大。但是，即使

“山东人口增速在十年间超过全
国增速”这一事实已然水落石出，
但网络上，部分观点或将其归咎
于人口自然增长快，即山东人能
生；或是引出“人口不等于人才”
的理论，称山东对人口并没有那
么强的吸引力。一时间，关于山东
是否人口净流入的争论，又在网
络上发热。很多人面对网言网语，

更是不知所从。
在笔者看来，在2021年的这

个时候，有关山东人口净流入抑
或净流出的讨论，其实已经意义
不大。因为很多论证方法本身就
是经不起推敲的，在此基础上的
辩论往往是越辩越乱。

当前，网络自媒体判断一个
地区人口流入状况的方法，基本
有两个。一是常住人口减去户籍
人口，得数为正则是净流入，为负
则是净流出。二是根据每年统计
公报，用人口总增量减去自然增
量，为正则是净流入，为负则是净
流出。这两种方法看似可靠，其实
均有其“硬伤”。第一种方法中，我
国早已告别了过去严格的户籍管
控时代，除一线城市外，包括济南
在内的大量二线城市均已“零门
槛”落户，户籍人口也不能再代表

这个地区的“原住民”和新生儿数
量，更多外来人口“光速落户”的
现象，只会使外来人口与户籍人
口的概念越来越模糊。而至于第
二种方法，其计算的数据源更多
是每年一度的、以总人口数1%为
样本的抽样调查，其准确性本身
就有限，更别提当作判断一个地
区经济发展活力的依据了。此次

“七普”和2019年各地统计公报数
据的巨大出入，便能说明一切。

其实，针对前些年网络上有
关山东“三年净流出八十余万”的
讨论，依据更多的就是上述第二
种方法。针对这一论断，首先要看
到其原始数据科学性缺乏、不能
服众的本质。当然，彼时正处在新
旧动能转换“阵痛期”的山东，由
于大量落后产能淘汰、转移，以及
过去头部城市带动力偏弱，在一

段时间内对于省内外人口的吸引
力，确实落后于广东、浙江等地。
但同时要看到的是，人口向大城
市，特别是头部大城市集中，在全
世界范围内也是普遍现象。即使
是在过去十年人口增量最大的广
东、浙江，其普通地级市和县城、
农村，也面临着人口机械减少的
问题。只不过其头部城市深圳、杭
州等，在产业转型升级方面走在
前列，吸引了大量本省及省外的
人口，从而带动了全省人口的增
加。这一点，山东也确实进行了思
考和借鉴。

此外，部分观点认为将“人
口”与“人才”区分，则是忽视了整
个社会生态的构成体系。没有像
快递小哥、建筑工人这种所谓“非
人才”的劳动，工程师、教授、程序
员们的生活也无法保障。反过来，

正是由于“人才”们大量入驻进而
产生需求，才能带来更多普通工
作岗位，造福广大的劳动人民。对
于包括山东在内的任何一个地区
人口问题，“人才”与“人口”都是
无法割裂的。

因此，随着山东省经济增速
恢复、“四新经济”占比提升以及

“强省会”战略实施和初见成效，
在“七普”印证山东人口依然稳步
增加的数据前，网络上很多有关
山东人口问题的讨论，其实早
已是无病呻吟。产业发展是吸
引人口的基础，人口增加又为
产业发展提供条件。如今山东
经济逐渐走出阵痛期，省会济
南的经济增速更是位居全国前
列，相信用不了多久，所谓“净流
入”与“净流出”的争论，就将烟消
云散了。

69人合买团共享快乐8游戏大奖
“好运快乐8”促销助您好运加倍

最近，“好运快乐8”活动开展
得热火朝天，购买快乐8，您不但
有机会收获中奖奖金，还有机会
获得奖上奖，拿到额外的投注金。

5月5日快乐8第2021115期开
奖中，我省青岛彩友喜中1注30
万元的选九中九大奖，大奖福地
为青岛市福彩37026052号销售
站。据了解，此次中得大奖的是
站内的快乐8合买联盟，他们凭
借一张投注额440元的12码选九
复式彩票，共中出1注选九中九、

27注选九中八、108注选九中七和
84注选九中六，奖金合计377280
元！此外，因适逢“好运快乐8”促
销活动，他们还同时获得了33480
元投注金！

69名彩友共享快乐
单人最高获奖5万余元

万先生(化姓)是合买联盟的
成员之一，他介绍，合买联盟自
快乐8上市青岛之初就已成立，
大家一直采用12码选九复式投
注，20元一股、按股认购，每期根
据参与的人数来确定需要购买
的彩票张数。

“最开始参与合买的有二十

多人，而随着大家对快乐8游戏
越来越熟悉，并且亲身体会到其
高中奖率后，联盟参与的人数增
加到了最多八十多人。”万先生
说，5月5日，他们一共买了3张12
码选九复式彩票，共有69位彩友
参与合买，最多的一位彩友入了
10股，能够分得5万余元奖金，而
万先生这次买了5股，可以分得
奖金2万余元。

14天回馈245万元投注金
“好运快乐8”精彩继续

377280元奖金+33480元投注
金，您是不是有些羡慕了？据了
解，山东省福彩中心“好运快乐

8”促销活动14天累计回馈投注
金2450216元，剩余资金2549784
元，您采用复式、胆拖投注方式
购买快乐8游戏并中得“选九中
八”“选九中七”“选八中七”“选
五中五”奖级，仍有机会每注获
得888元、88元、88元、288元的投
注金奖励。

截至5月11日，“好运快乐8”
促销活动中，山东彩友中得“选
九中八”促销奖388注，获得投注
金344544元；中得“选九中七”促
销奖6749注，获得投注金593912
元；中得“选八中七”促销奖282
注，获得投注金24816元；中得“选
五中五”促销奖5163注，获得投注
金1486944元。

福彩快乐8，向快乐出发，喜
欢快乐8的朋友一起来参加“好运
快乐8”吧！(刘秀 王晓丽 刘通)

5月6日，福彩双色球游戏进
行了第2021049期开奖，当晚全
国中出一等奖 4注，每注奖金
1000万元，我省泰安彩友幸运中
得其中1注。5月8日，中奖者王先
生(化姓)和妻子来到泰安市福
彩中心，办理了大奖登记手续。

“这是我头一次来福彩中心
领奖，以前中奖都是直接在销售
站上兑了，来到福彩中心领奖非
常激动啊！”王先生说，他是老彩
友了，5月6日下午路过37098241

福彩站门口时，被醒目的门头吸
引住了，便从口袋里掏出10元零
钱递进了彩站窗口，让站主机选
了5注双色球。

开奖结果发布第二天一早，
王先生对照着自己的彩票查询开
奖号码时，惊讶地从凳子上站起
来，把对桌吃饭的妻子吓了一跳。

“我当时正在吃早饭，看到自己中
奖的时候，一激动蹦了一下，把我
老婆吓了一跳呢。”王先生说，“我
当时真是不敢相信，我们两口子仔

仔细细对了好几遍，号码、销售期
号都核对了。”但是王先生夫妇还
是不放心，为此还跑去购买彩票的
销售站，看到彩票站挂着庆祝中出
双色球大奖的条幅，才确认了自己
中得大奖的事实。

对于奖金的用途，王先生
说：“大奖来得有些突然，还没有
什么打算，先存起来。”王先生还
表示，将一如既往地支持福利事
业，争取能再一次获得大奖。

(孔令琛)

泰安彩友10元中1000万元双色球大奖

近日，聊城市福彩中心将
“五四”青年节与青年志愿服务
活动相结合，持续有效推进“我
为群众办实事”志愿服务活动。
5月7日至8日，福彩志愿者分别
来到聊城市帮包路段和中华御
苑小区，开展文明志愿服务活
动和“三遍访”(遍访企业、遍访
村居、遍访群众)工作。

以天地为教室，以室外为
课堂。福彩青年志愿者用实际

行动展现新时代青年工作风
貌，认真开展全国文明城市创
建工作。活动中，志愿者们清理
路段卫生、开展文明行为劝
导，积极制止非机动车乱停乱
放、门店占道经营、乱泼乱倒
等不文明行为。“三遍访”进
社区，用心用情用力梳理解决
群众“急难愁盼”问题，以贴心
服务于群众。

(郭会茹)

聊城福彩

开展青年志愿者服务活动

葛评论员观察
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